

# Autonomie des femmes et des jeunes filles

## Action Jeune Solidaire (AJS)

L'État de Neuchâtel a chargé les 3 Églises officielles et reconnues d'organiser la campagne annuelle du Jeûne fédéral, associant le sens initial d'une journée d'action de grâce et de reconnaissance à une récolte de fonds pour des projets de solidarité. Les Églises inscrivent cette collecte dans une dynamique civique de participation citoyenne à l'entraide et à la coopération.

## Notre Jeûne fédéral 2024

Cette année, les 3 Églises ont choisi de soutenir ensemble le projet d'UN SEUL BUT. Cette organisation non-gouvernementale de droit suisse, basée dans le canton de Neuchâtel, se veut comme un pont entre la Suisse et le Sud-Kivu, en République démocratique du Congo (RDC). Elle soutient des projets locaux favorisant l'autonomie des femmes et des filles. Ce sont souvent des formations de couture ou des petits commerces. AJS s'associe à UN SEUL BUT pour soutenir et promouvoir les activités des femmes pygmées sur l'île d'Idjwi, une population doublement marginalisée et victime d'exclusion sociale.

## Leurs dons et leurs talents sont des mines d'or

Sur les photos, l'île d'Idjwi a tout d'un paradis terrestre. La deuxième plus grande île lacustre d'Afrique trône au milieu du lac Kivu. La terre y est rouge et la végétation d'un vert flamboyant. Néanmoins, cette beauté cache un quotidien difficile. On ne parvient sur l'île d'Idjwi qu'en bateau ou en pirogue. La population y est dense et peine à subvenir à ses besoins.

La communauté pygmée, bien que la plus ancienne du territoire, est au bas de l'échelle sociale et elle est marginalisée. Notamment les femmes sur qui repose la survie des familles.

|                 |                               |                        |
|-----------------|-------------------------------|------------------------|
| <b>Contacts</b> | sylviedemontmollin@bluewin.ch | mamum@bluewin.ch       |
|                 | frakauf@gmail.com             | Manuela.Hugonnet@ne.ch |
|                 | anne.kaufmann@eren.ch         | isaroh@outlook.com     |
|                 | Yvena.GarraudThomas@eren.ch   |                        |

L'association UN SEUL BUT est active depuis 2007 dans la région des Grands-Lacs et depuis 2013 en RDC. Sa priorité est d'agir sur le terrain en soutenant des projets de santé publique, en particulier l'accès aux soins de santé materno-infantiles. Cela passe par la mise en place de conditions de vie minimales décentes.

Sur l'île d'Idjwi, l'un des projets soutenus par UN SEUL BUT consiste à permettre aux femmes pygmées de Kisiza de conquérir autonomie et dignité, ceci au côté de l'Abbé Adrien Cishuni, membre du comité d'UN SEUL BUT et premier prêtre indigène sur l'île durant 7 ans. Il en connaît tous les besoins. L'objectif de notre action est de professionnaliser la production de poterie et la culture d'ananas, seules sources de revenus, en leur proposant un encadrement socio-professionnel et en développant les infrastructures. Les femmes sont au cœur des équilibres familiaux, culturels, sanitaires et sociaux. Leur autonomisation est un catalyseur indispensable pour la paix, le progrès social, économique et environnemental. La non reconnaissance du potentiel de ces femmes condamne à la féminisation de la pauvreté.

Le soutien au projet d'UN SEUL BUT permet d'assurer un niveau de vie approprié aux femmes et aux filles, de leur donner plus de dignité, plus de protection sociale. Il donne de l'autonomie et de l'espoir pour que les femmes pygmées puissent non seulement survivre, mais aussi s'épanouir. Cela est crucial pour les femmes issues de minorités marginalisées, comme les femmes pygmées.

## Merci de votre générosité

**IBAN CH22 0900 0000 1253 3791 2**

**Action Jeune Solidaire, 2300 La Chaux-de-Fonds**

Notre association est reconnue d'utilité publique et votre don peut être déclaré dans votre déclaration d'impôts. Dorénavant, nous souhaitons transmettre ces attestations par email. Nous vous invitons à signaler votre email à notre trésorière à **isaroh@outlook.com**

## Réception

Compte / Payable à  
CH22 0900 0000 1253 3791 2  
Action Jeune Solidaire  
2300 La Chaux-de-Fonds

Payable par (nom/adresse)

Monnaie  
CHF

Point de dépôt

## Section paiement

Compte / Payable à  
CH22 0900 0000 1253 3791 2

Action Jeune Solidaire  
2300 La Chaux-de-Fonds

Informations supplémentaires  
NJF 24

Payable par (nom/adresse)



Monnaie  
CHF

Montant

# Actions proposées



Action Jeune Solidaire

Jeûne fédéral 2024



- UN SEUL BUT veut renforcer les activités de poteries et la production du Lambagiza, un vin local à base d'ananas. Il s'agit notamment d'aménager des fours plus grands (budget de CHF 1500.-) qui permettront d'améliorer la cuisson des pots et la résistance des produits. La construction d'un hangar, pour abriter produits et moyens de production, est également essentielle, sachant que la saison des pluies dure près de neuf mois.



- Le projet prévoit également de soutenir le transport des produits vers la ville portuaire de Kashofu (8 km), où il est possible de les vendre. Aujourd'hui, ce sont les femmes - encore elles - qui partent à pied sur des chemins boueux, cinquante kilos sur le dos, pour réaliser cette mission. Un calvaire, alors que pour CHF 25.-, un véhicule privé pourrait en un trajet transporter la production d'une semaine entière. CHF 25.-, c'est aussi le prix d'un stère de bois ou d'un sac de braises nécessaire au fonctionnement du four.

- En parallèle, le projet prévoit de financer la formation de ces femmes. Trois mois de cours reviennent à CHF 100.- par personne. Autant de petits gestes dont la valeur réelle est inestimable, car l'autonomie et la dignité n'ont pas de prix.



Conquérir autonomie et dignité

Contact UN SEUL BUT

vpoberli@yahoo.fr

www.unseulbut.org

+41 79 709 57 08